
18 ноября 2016 г. — № 1537(35)

http://gazeta.vstu.ru

Заметки с заседания

В центре внимания – воспитательная

работа

В ВолгГТУ состоялось заседание комиссии по гуманитарному образованию и

воспитательной работе опорного университета.

Повестка очередного заседания была насыщена злободневными вопросами. Так что разговор

получился заинтересованным, из которого участники совещания вынесли для себя много

полезного. И это очень важно, поскольку, кроме членов постоянно действующей комиссии,

на заседании присутствовали представители практически всех структур, ответственных за

воспитательную работу в ИАиС и ВолгГТУ.

Тон разговору задала председатель комиссии, проректор по учебной работе Раиса Маратовна

Петрунева, пожелав выступающим быть предельно откровенными, делиться не только

положительными результатами работы в данном направлении, но и имеющимися

проблемами, сомнениями. И предоставила слово первому докладчику.

С докладом «Система воспитательной работы в ИАиС ВолгГТУ» выступила начальник ОВиВР

Института архитектуры и строительства опорного университета Р.А. Меняйлова. Свое

выступление Регина Анатольевна начала с основных направлений воспитательной работы в

вузе. Среди них – развитие студенческого самоуправления и студенческих объединений,

патриотическое воспитание, популяризация здорового образа жизни, профилактика,

пресечение и предупреждение проникновения идеологии экстремизма и терроризма в

молодежную среду и многие другие.

Представив направления, докладчик попутно назвала ответственные за них структуры. Так,

например, за социально-культурную деятельность в институте отвечают ОВиВР и

«подведомственный» ему объединенный совет обучающихся, куда входят студенческие

советы факультетов и общежитий и студенческие творческие коллективы – Горхоз-ТВ,

волонтерский корпус, Лига КВН, а также студенческие объединения – учебно-пожарная

часть (УПЧ) и добровольная пожарная дружина (ДПД).

Из многочисленного списка проводимых мероприятий докладчик остановилась на

традиционных. К примеру, в рамках патриотического воспитания в вузе действует на

протяжении нескольких лет отряд «Поисковик», который ежегодно выезжает на раскопки и

участвует в поисках безымянных бойцов, погибших во время Великой Отечественной войны.

А в спортивно-оздоровительном направлении традиционно проводится мероприятие

«Призыв». Также есть традиционные мероприятия и в культурно-массовом направлении,

одно из них – конкурс талантов «Большая перемена». При этом, отметила Р.А. Меняйлова,

подводя итог, немало аналогичных мероприятий, которые проводятся как в институте, так и

в университете с разницей лишь в названиях. И предложила структурно объединить их.
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Надо сказать, что доклад вызвал очень живой отклик, было много вопросов и по количеству

студентов, участвующих в тех или иных мероприятиях, и организационных, и финансового

характера.

Следующие два вопроса, в соответствии с повесткой дня, были посвящены организации

физкультурно-оздоровительной работы в ИАиС и в ВолгГТУ, с докладами по которым

выступили заведующая кафедрой физического воспитания ИАиС Н.Е. Калинина и,

соответственно, председатель спортивного клуба университета А.С. Гладких.

Как отметила первый докладчик, этот процесс осуществляется как в учебной, так и во

внеучебной форме деятельности института. Кстати, такая же система действует и в

университете. Что касается массовых мероприятий, то в основном и они одинаковые – те же

межвузовские соревнования по разным видам спорта, межвузовские и внутривузовские

универсиады, спартакиады в общежитиях и др. – в них участвуют и горхозовцы, и

политехники. Кроме того, в ИАиС проводится фестиваль среди студентов, имеющих

некоторые отклонения в здоровье, – с целью повышения интереса к спортивной деятельности

и отвлечения от их недугов. А еще по этому направлению есть блок, посвященный высшим

достижениям вуза.

Второй докладчик отметил спартакиады первокурсников, которые ежегодно проводятся в

техуниверситете. Рассказал о спортивной работе в общежитиях №№ 3 и 4, где есть

специальные комнаты для занятий спортом, о проводимых мероприятиях в загородном

спортивно-оздоровительном лагере «Тумак». Чтобы далее не повторяться с первым

докладчиком, приведем только статистику, которую озвучил А.С. Гладких. В ВолгГТУ

действуют 18 секций, где занимаются более 400 человек. В соревнованиях участвуют свыше

2000 политехников. Всего в год проводится в вузе более 100 соревнований.

Тема четвертого доклада – «Деятельность студенческого совета и ОСИВР ВолгГТУ по

профилактике экстремизма и терроризма среди студентов», с которым выступила ведущий

социолог вуза Е.П. Скорикова. Елена Петровна показала выпущенную брошюру «ИГИЛ –

угроза человечеству» и предложила использовать ее как методическое пособие по данному

направлению, предварительно приведя из нее ошеломляющий факт: «В мире ежегодно

вербовке ИГИЛ подвергают 1000 человек». Причем, чаще всего это одинокие люди,

подверженные депрессии, в том числе – обращаем особое внимание – студенты, не сдавшие

экзамены.

С брошюрой можно ознакомиться на сайте ВолгГТУ в новостной ленте 08.11.2016.

Светлана Васильева.

Фото Ильи Солдатова.
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